

Le Nouvelliste 1950 Sion 027/ 329 75 11 www.lenouvelliste.ch Genre de média: Médias imprimés Type de média: Presse journ./hebd. Tirage: 37'157 Parution: 6x/semaine



Page: 5 Surface: 80'571 mm² Ordre: 844003 N° de thème: 844.003 Référence: 68752633 Coupure Page: 1/3

L'affaire du petit Luca vue par son père

LIVRE Le père de Luca Mongelli, découvert inconscient dans la neige en 2002 à Veysonnaz, a pris la plume pour raconter ce drame.

PAR GILLES.BERREAU@LENOUVELLISTE.CH



L'affaire du petit Luca avait provoqué des remous dans l'opinion publique en Suisse (ici à Sion en 2012) et en Italie. SACHA BITTEL/A

Le Nouvelliste

Le Nouvelliste 1950 Sion 027/ 329 75 11 www.lenouvelliste.ch Genre de média: Médias imprimés Type de média: Presse journ./hebd Tirage: 37'157 Parution: 6x/semaine



Page: 5 Surface: 80'571 mm² Ordre: 844003 N° de thème: 844.003 Référence: 68752633 Coupure Page: 2/3

naissance, dénudé, en état de Luca règle d'entrée de jeu d'hypothermie sévère. Il en ré-ses comptes avec Veysonnaz, chappera de justesse, mais en multipliant les exemples lourdement handicapé.

cet enfant. Agression par son chien ou une tierce personne? Alors que sur le plan iudiciaire, l'enquête est au point mort (voir ci-contre), Nicola Mongelli, le papa de Luca, a écrit un livre.

Intitulé «L'affaire du petit Luca», publié aux Editions Slatkine, cet ouvrage revient en détail sur cette tragédie familiale vue de l'intérieur. «Je veux éviter que l'histoire se répète et, si c'est

encore possible, réveiller les consciences et faire triompher la vérité», indique cette semaine l'auteur du livre.

Règlement de comptes

Il s'agit du second livre sur ce

e jeudi 7 février 2002 fait divers, après «Canines», un à Veysonnaz, le petit conte écrit sous un pseudo-Luca Mongelli, 7 ans, nyme par Oskar Freysinger. est retrouvé sans con- Dans ce nouvel opus, le papa tendant à démontrer que sa fa-Seize ans plus tard, on ne sait mille italienne aurait été mise toujours pas ce qu'il est arrivé à à l'écart. Marginalisée au point de provoquer un trouble si profond chez Luca qu'un mé-



NICOLA MONGELLI

decin aurait proposé à la famille de changer d'air. Mais, alors que le départ est fixé pour le mois d'avril 2002, le 7 février, c'est le drame. La vie des Mongelli bascule. Aujourd'hui, Nicola Mongelli raconte la mort cérébrale déclarée trop vite, la renaissance de Luca, les séquelles de l'accident, sans oublier les errements de l'enquête, le chien désigné bien rapidement comme le seul coupable possible, le petit frère de Luca qui dessine des agresseurs humains et l'expertise de médecine légale italienne qui ne croit pas à l'attaque d'un chien.

Quant à Luca, il s'exprime dans la postface de l'ouvrage. Pour parler de sa musique, de son école, de ses amis «qui sont à l'écoute et me considèrent comme l'un d'entre eux, conscients de mon état sans pour autant me considérer comme différent.»

Luca dit sa joie de vivre, sa volonté de repousser ses limites. Avant d'ajouter: «La vie m'a joué un mauvais tour, alors j'ai décidé de me battre pour réussir malgré tout.» Un Luca combatif qui peut compter sur un nouveau complice: un chien labrador.





Date: 28.02.2018



Le Nouvelliste 1950 Sion 027/ 329 75 11 www.lenouvelliste.ch Genre de média: Médias imprimés Type de média: Presse journ./hebd. Tirage: 37'157 Parution: 6x/semaine



Page: 5 Surface: 80'571 mm² Ordre: 844003 N° de thème: 844.003 Référence: 68752633 Coupure Page: 3/3

L'enquête est au point mort

«L'enquête est toujours en cours, l'affaire n'est pas formellement classée. Une audition doit encore être menée», indique le Ministère public valaisan, qui n'en dit pas plus. Selon nos informations, il faut s'attendre, à terme, à un classement de l'affaire.

On se souvient que le dossier avait été rouvert après l'apparition d'un dessin réalisé par le petit frère de Luca où l'on voyait l'aîné se faire agresser par plusieurs personnes. Mais une expertise avait estimé que les souvenirs du petit frère avaient été influencés par de tierces personnes. En outre, de nouvelles analyses ADN, effectués selon les méthodes les plus récentes, n'avaient rien donné. De plus, selon nos informations, l'affaire, qui avait fait un grand bruit médiatique en Italie, a été classée par le Ministère public transalpin à cause de la prescription des faits

En Suisse, une prescription dans l'affaire Luca n'interviendra pas avant le 22 novembre 2019. En effet, en cas de lésions corporelles graves sur mineur de moins de 16 ans, la prescription n'intervient qu'après le 25e anniversaire de la victime. **GB**

